
Seite 1 von 3 
 

Protokoll Ortsauschuss Hl. Familie 
Sitzung am 26.09.2022 um 19.00 Uhr im Zentrum plus – Lönsstraße 

 
Teilgenommen haben:  

Frau Broix, Frau Grunwald, Frau Haenlein, Frau Heymanns, Frau Kazubowski, Frau Manassero, Frau 
Peterek, Frau Scharenberg, Frau M. Vogel, Herr Diakon Heyen, Herr Kniesburges, Herr Nückel, Herr Sion, 

Herr Vogel 
Gäste: Herr Pastor Dr. Wasserfuhr, Frau Mein, Frau U. Vogel, Frau Zeh,  
Herr Maennchen von der Tersteegengemeinde 

 
0. Begrüßung 

Herr Vogel begrüßte die teilnehmenden Mitglieder des OA und eröffnete die Sitzung mit einem  

geistigen Impuls. Er stellt Frau Kazubowski als neues Mitglieder des OA vor. 

 

1. Regularien 
Ergänzungen zur Tagesordnung wurden nicht gewünscht. 

Zum Protokoll der Sitzung vom 11.08.2022 gab es keine Einwände. 
 
2. Rückblick 

Herr Vogel berichtete über: 

o Dankeschön-Feier für Diakon Johannes Burgmer am 11.9.2022 
Rund 300 Gäste, darunter viele Familien und ehemalige Jugendleiter und Messdiener haben 

Herrn Burgmer im Rahmen eine feierlichen Gottesdienstes und eines „kleinen Pfarrfestes“ auf 
der Wiese für seine engagierte, liebenswerte und treue Wegbegleitung herzlich gedankt. Es 

war eine gelungene Feier, in der ihm Dank vieler Spenden als Geschenk der Gemeinde eine 

Boots- und Angeltour im selbstgesteuerten Hausboot auf der Müritz überreicht werden 
konnte.  

o Erntedank-Aktion am 24./25.9.22 

Wie auch im letzten Jahr konnten zusammen mit der evangelischen Tersteegengemeinde in 
Lohausen und Stockum wieder viele Lebensmittel und Hygieneartikel für die Düsseldorfer 

Tafel gesammelt werden. Dazu kamen viele Spenden der Gottesdienstbesucher, so dass das 

Ergebnis des Vorjahres noch einmal übertroffen werden konnte. Trotz gestiegener Preise und 

knapperer Geldmittel war die Spendenbereitschaft wieder sehr groß. Viele Kundinnen und 
Kunden haben sich vor den Geschäften ausdrücklich für die Sammelaktion bedankt. 
Positiv angemerkt wurde, dass auch die Erntedankgottesdienste im Vergleich zu den letzten 
Wochen recht gut besucht waren. Herr Pastor Wasserfuhr und Herr Vogel dankten den vielen 

Helferinnen und Helfern für eine ausgesprochen erfolgreiche Aktion für die bedürftigen 

Menschen unserer Stadt. 

Angeregt wurde, sollte wieder eine Sammelaktion erfolgen, dafür ein Werbebanner 
anfertigen zu lassen. 
*)Ergänzung nach der Sitzung: Insgesamt konnten der Tafel 125 Kisten und noch zahlreiche 
Kartons mit Lebensmitteln bzw. Hygieneartikeln übergeben werden. 

o Parkplätze für Menschen mit Behinderung am Friedhof in Lohausen/Neusser Weg 

Auf Anregung eines Gemeindemitgliedes erfolgte bei der Bezirksvertretung die Anfrage, ob 
nicht vor dem Friedhof am Neusser Weg zwei Parkplätze für Menschen mit Behinderungen 
eingerichtet werden könnten. Formlos und schnell erfolgte seitens der Bezirksverwaltung eine 
Zusage. Eingerichtet werden zwei Behindertenparkplätze für ein tägliches Zeitfenster von  
9 – 17 Uhr. 

 
3. Aktionen zu St. Nikolaus oder St. Martin 

o Sammelaktion zugunsten von „knacK°Punkt“ des SKFM 
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Bereits in der letzten Sitzung wurde beschlossen, in diesem Jahr wieder die Einrichtung 
„knacK°Punkt“ des SKFM mit einer Aktion zu unterstützen. 

Leider waren konkrete Vorgespräche mit der Leiterin des knacK°Punkt aus terminlichen 
Gründen noch nicht möglich, diese aber werden voraussichtlich in der kommenden Woche 

erfolgen. 
Vorgeschlagen wurden: 

o Bereitstellung eines Geldbetrages aus den Rücklagen des OA für konkrete Wünsche 
der Einrichtung bzw. deren Klientinnen.  

o Aufruf an die Gemeinde, dazu ggf. weitere Geldmittel zu spenden. 

o Anfrage an die Leiterrunde, ob nicht eine gemeinsame Aktion der Jugend mit dem 
OA denkbar wäre. Viele Klientinnen des „knacK°Punkt“ sind altersgleich mit den 
Jugendlichen der Gemeinde. Ein Besuch der Einrichtung könnte das Interesse für eine 

Aktion wecken. 

o Individuelle kleine Geschenke ( Nikolaustüten mit Süßigkeiten, „Socken-Aktion“ etc.) 

im Zusammenhang mit dem Nikolausfest. 
Weitere Schritte und Entscheidungen erfolgen nach dem Gespräch mit Frau Schubert, der 

Leiterin der Einrichtung. 
 
Beschlossen wurde, aus den Rücklagen 500€ für die Aktion bereitzustellen. 

 

Frau Mein wird darüber hinaus auch in einem Gespräch mit dem “gute-nacht-bus“ klären, 
welche konkrete Hilfen für die Winterzeit notwendig werden. In der nächsten OA-Sitzung soll 

dann überlegt werden, ob dafür Hilfen seitens der OG möglich sein könnten. 
 

- Im Rahmen dieses Tagesordnungspunktes wurde auch angesprochen, ob nicht doch auch 

im Rahmen eines Proklamandums am Ende der Gottesdienste auf derartige Aktion 
hingewiesen und die Gemeinde zur Beteiligung eingeladen werden könnte. Herr Pastor 
Wasserfuhr verwies darauf, dass der PGR dazu eine Regelung vereinbaren soll, die dann 

natürlich in der Gemeinde umgesetzt werden kann. Wichtig dabei ist, dass es nicht zu 
einer unnötigen Flut von Ankündigungen kommt. 

 

4. Aktuelle Themen 

o Stand Umbau Pfarrzentrum Lohausen 
Herr Vogel berichtete über den aktuellen Sachstand der Baumaßnahme und über mögliche 
Nutzungen der Räumlichkeiten für den Eine-Welt-Verkauf und Waren der Bastelkreise in der 
Vorweihnachtszeit. 

In einem Vorgespräch hatte Herr Backaus (KV-Mitglied und Leiter der Baumaßnahme) 

eingeräumt, dass kurzzeitige Nutzungen an Wochenenden durchaus möglich sein könnten. 

Konkrete Absprachen dazu sollen u.a. in einem Ortstermin im Oktober mit Ihm, Frau 
Schentek und Herrn Vogel abgeklärt werden. 
Über Herrn Vogel hat Frau Schentek den OA gebeten, Vorschläge und Wünsche für die 
Raumausstattung zu machen. Es wurde vereinbart, dass die „Nutzer“ gebeten werden, ihre 
Vorstellungen und Wünsche an Herrn Vogel zu geben. 

 
o Neuer Platz für Priestersitze in St. Albertus-Magnus 

In der letzten Sitzung des OA wurde über eine mögliche Umgestaltung des Altarraumes in der 
Kirche St. Albertus Magnus gesprochen. Dazu gibt es einen „Ortstermin“ am 8.10. um 10 Uhr 
in der Kirche. Herr Dr. Kammann als Impulsgeber wurde bereits über den Termin informiert, 

seitens des OA werden teilnehmen. Frau Mein, Frau Manassero, Herr Nückel und Herr Vogel 
 

(Vielleicht könnte es im Anschluss daran auch eine kurze Besichtigung der Marienkapelle in 
Heilige Familie geben) 
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o Vorschläge für Krippengestaltung in Golzheim 
Erneut wurde über den Vorschlag gesprochen, die Krippe in Golzheim umzugestalten. 

Grundsätzlich begrüßt der OA die im Gespräch befindlichen Ideen („wachsende Krippe über 
die gesamte Adventszeit hinaus unter einem aktuellen gesellschaftlichen Aspekt), sieht aber 

schon auch zeitliche wie technische Probleme. 
In einer Arbeitsgruppe – zu der Herr Nückel einladen wird – sollten erste Fragen zum Inhalt 
und zur Ausgestaltung besprochen werden. Seiten des OA möchten teilnehmen: 

Frau Broix, Frau Mansassero, Frau Grunwald 
 

5. Terminplanung 

Die nächsten Sitzungen des OA Hl. Familie wurden schon in der letzten Sitzung festgelegt: 

Montag, 7.11.2022 – 19 Uhr – Ort noch offen 

 Weiter wurde vereinbart: 
  Samstag, 4.2.2023 – 10-14 Uhr Jahresplanung des OA Heilige Familie 

  Regulärer Sitzungstermin:   Mittwoch, 15.3.2023 – 19 Uhr – Ort noch offen 
 

6. Sonstiges: 

Besuch bei Tauffeiern:  Sa. 8.10. – 11 Uhr Hl. Familie: Frau Mo. Vogel 

    Sa. 17.12.  14 Uhr Hl. Familie: Frau Scharenberg 
 

Berichtaus dem KV: Aufgrund der aktuellen Energieprobleme werden die Kirchen in 
diesem Winter nicht beheizt, so lange sich die Luftfeuchtigkeit in 

den Kirchenräumen zwischen 45 und 75 % bewegt. 

 Temperatur in den Pfarrzentren:  19° 
Toiletten Pz Stockum: Herr Kniesburges wies auf seit langem dringende notwendige 

Reparaturen in der Herrentoiletten des Pfarrzentrums in Stockum 

hin. 
 

 

Herr Vogel dankte für den regen Gedankenaustausch und die intensive Debatte, wünschte allen weiterhin 

eine gute Zeit und beendete die Sitzung des OA um 21 Uhr  
 

Klaus-Peter Vogel 


